

L'éternité...c'est quoi au juste 5

1^{er} aspect et le plus important : Nous serons avec Dieu et parfaitement heureux.

Il est vrai que Dieu est partout et omniprésent, mais dans le nouveau ciel et la nouvelle terre, Dieu va y résider. (1 Thess 4:17) : [...] *ainsi nous serons toujours avec le Seigneur.* (Apoc 21:3-4) ... *Il habitera avec eux... et Dieu lui-même sera avec eux.*

Dans cette éternité avec Dieu, nous serons parfaitement heureux.

Dans les années 1700, le philosophe Jean-Jacques Rousseau va dire du bonheur : *C'est d'avoir un compte en banque, un bon cuisinier et une excellente digestion.* Voltaire à la même époque : *Le bonheur total ne peut être connu, il n'est pas créé pour l'homme.*

Aujourd'hui, Christophe Maé est devenu populaire avec sa chanson « *Il est où le bonheur, il est où* » ... on le cherche toujours!

Ces 3 penseurs se trompent, car leur définition ne rejoint pas la réalité du bonheur. **Jésus peut nous rendre vraiment heureux** et ce mot signifie beaucoup plus que ce que nous en entendons aujourd'hui!

Pourquoi ? Pour Jésus, l'aspect éternel est au centre de l'équation. Nous sommes vraiment « heureux » ... parce **que nous avons reçu la vie du ciel!** Et ce bonheur suprême commence ici sur cette terre et il sera rendu parfait au ciel et dans l'éternité.

Seuls ceux qui sont nés de nouveau connaissent ce vrai bonheur (Jean 1:12) : *Mais à tous ceux qui l'ont reçue, à ceux qui croient en son nom, elle a donné le pouvoir de devenir « enfants de Dieu » [...](Jean 10:10) : [...] moi, je suis venu afin que les brebis aient la vie, et qu'elles l'aient en abondance.*(Jean 15:11) : *Je vous ai dit ces choses, afin que ma joie soit en vous, et que votre joie soit parfaite.*

Jésus ne nous a pas légué des biens matériels, mais quelque chose que l'argent ne peut pas acheter, la paix et la joie intérieures issues du pardon de nos péchés, de notre réconciliation avec Dieu et de Son Esprit venu faire sa demeure en nous. (Jean 14:16-17) : *Et moi, je prierai le Père, et il vous donnera un autre consolateur, afin qu'il demeure éternellement avec vous [...] et il sera en vous.*

Chers frères et sœurs, dans l'éternité, dans la présence de Dieu, ce lieu sans péché, notre bonheur sera parfait et éternel.

Aucun des aspects négatifs de ce monde ne viendra le souiller. Nous vivons et supportons des souffrances et des injustices innombrables sur cette terre, ce qui suscite plusieurs questions dont pourquoi un Dieu tout-puissant et aimant peut permettre qu'elles se produisent.

Depuis le déluge, l'humanité n'est pas restée à l'abri des catastrophes naturelles (Classement des dix catastrophes naturelles les plus importantes (1980 à 2019) <https://fr.statista.com/statistiques/658314/catastrophes-naturelles-le-plus-de-morts/>

On se souvient bien du tremblement de terre de 2010 en Haïti (2^e de cette liste) qui a fait 159 000 morts. Alors, qu'il s'agisse de l'Holocauste des 6 millions de juifs sous le régime nazi ou de cataclysmes naturels, la mort d'une seule personne suffit pour que nous nous demandions : *Comment Dieu a-t-il pu permettre que cela se produise ?*

Tous les aspects négatifs de ce monde avec ses souffrances et ses douleurs, ses maladies et ses morts, ne sont pas des conditions données, mais ne sont apparus dans notre monde qu'en conséquence du péché.

Malgré tout cela, la bonne nouvelle que nous annonçons c'est qu'en Jésus-Christ, il y a une fin aux péchés et à ses conséquences.

Pour ceux qui l'ont reçu et ont cru en son Nom, toutes ces traces de souffrance seront effacées dans l'éternité.

Dieu nous dit que là, rien ne nous rappellera la douleur, la guerre, la haine et la mort. (Apocalypse 21:4) : *Il essuiera toute larme de leurs yeux, et la mort ne sera plus ; il n'y aura plus ni deuil, ni cri, ni douleur, car les premières choses ont disparu.*

Donc, le plus important dans l'éternité c'est que nous serons avec Dieu et nous y serons parfaitement heureux.

2^e aspect : Nous serons changés à tout jamais. Notre corps sera complètement libéré de toute maladie. La Bible dit que nous serons semblables à Jésus.

(1 Cor. 15:51-52) ...*tous nous serons changés...La trompette sonnera, et les morts ressusciteront incorruptibles, et nous serons changés. Qu'est-ce que ça signifie?*

1^{er} : **Nous aurons de nouveaux corps** semblables au corps de résurrection de Jésus. Nos corps ne pourront être corrompus par la maladie ou la pourriture. Ils seront parfaits et reconnaissables par ceux qui nous auront connus sur terre.

2^e : **Notre nature entière sera transformée.** Nous serons comme Christ. Aujourd'hui, nous aimons de manière imparfaite et, de plus, notre joie et notre paix sont tempérées par des peines et des épreuves, mais ce ne sera plus le cas.

Dans l'éternité, nous deviendrons semblables à Jésus (1 Jean 3:2)... *ce que nous serons n'a pas encore été manifesté; mais nous savons que, lorsqu'il paraîtra, nous serons semblables à lui, parce que nous le verrons tel qu'il est.*

La communication avec Lui sera un élément créatif. Et même après avoir répondu à toutes nos questions terrestres, il y aura encore des choses nouvelles et illimitées à découvrir.

Donc, dans l'éternité, notre corps sera complètement libéré de toute maladie et nous serons semblables à Jésus, changés à tout jamais. Quelles promesses merveilleuses !

3^e aspect : L'éternité sera un lieu accueillant et de célébration perpétuelle.

Parmi les promesses qui concernent la vie éternelle qui sont adressées aux 7 églises de l'Apocalypse, voici l'une d'entre-elles.

(Apocalypse 2:17) : [...] *À celui qui vaincra je donnerai de la manne cachée, et je lui donnerai un caillou blanc; et sur ce caillou est écrit un nom nouveau, que personne ne connaît, si ce n'est celui qui le reçoit.*

On y voit 3 notions bien connues dans l'Antiquité

1^e . La manne cachée : La manne était une nourriture céleste que Dieu a fourni à son peuple lors de leur traversée du désert (Exode 16:35) : *Les enfants d'Israël mangèrent la manne pendant quarante ans [...]*

Ici, on a l'aperçu que **la manne cachée sera la nourriture principale de l'éternité**; une nourriture céleste incomparable à tout ce que nous connaissons sur la Terre. Ceux pour qui l'idée de savourer des aliments et des boissons dans l'éternité est nouvelle, rappelons-nous cette parole de Jésus (Matthieu 26:29) : *Je vous le dis, je ne boirai plus désormais de ce fruit de la vigne, jusqu'au jour où j'en boirai du nouveau avec vous dans le royaume de mon Père.*

En ce qui concerne la vue et l'audition (1 Cor 2:9) : *Mais, comme il est écrit, ce sont des choses que l'œil n'a point vues, que l'oreille n'a point entendues, et qui ne sont point montées au cœur de l'homme, des choses que Dieu a préparées pour ceux qui l'aiment.*

Dans l'éternité, nos oreilles entendront et nos yeux verront quelque chose qui n'a pas de comparaison terrestre : aucun morceau de musique, ni spectacle de la nature ne peut s'approcher de la beauté et de la qualité de ce que Dieu prépare pour nous.

2° : La pierre blanche ou la tablette de marbre blanc avait 3 usages bien connus dans l'Antiquité

Les procédures judiciaires : À l'issue d'un procès, l'accusé se voyait remettre une pierre. Une pierre noire signifiait un verdict de culpabilité; une pierre blanche un acquittement = À la Croix, Jésus a gagné pour nous la pierre blanche. Ceux qui la reçoivent ont la garantie d'être acquittés devant le tribunal de Dieu (Jean 5:24) : *En vérité, en vérité, je vous le dis, celui qui écoute ma parole, et qui croit à celui qui m'a envoyé, a la vie éternelle et ne vient point en jugement, mais il est passé de la mort à la vie.*

Le sport : Dans l'Antiquité, les plus grands honneurs revenaient au sportif qui sortait vainqueur d'une compétition. Pour son exploit, le vainqueur était récompensé par une tablette blanche. Celle-ci lui conférait le droit à vie d'entrées gratuites à tous les événements publics; représentations théâtrales ou les compétitions sportives, etc. Par cette image, Jésus exprime notre libre accès au ciel.

L'hospitalité : Dans l'Antiquité, un hôte remettait à son invité une pierre blanche en signe d'accueil et de bienvenue. Cette coutume est utilisée ici pour nous faire comprendre que Jésus nous considère comme les bienvenus au ciel !

3° : (Apocalypse 2:17) : [...] **sur ce caillou est écrit un nom nouveau (kainos), que personne ne connaît, si ce n'est celui qui le reçoit.**

Lorsque qu'on croise quelqu'un que nous n'avons pas vu depuis longtemps et qu'il s'adresse à nous par notre prénom, nous nous sentons honorés, tout comme lorsque quelqu'un nous dit qu'il nous apprécie. Il est évident que nous sommes sensibles à la reconnaissance comme au respect.

Dans la société, on l'exprime de différentes manières : Les distinctions dans l'armée Canadienne, la médaille d'honneur du gouvernement du Québec, les prix de science et de littérature, le podium dans les sports, en science, le prix Nobel.

Cette soif d'honneur et de reconnaissance ne peut jamais être satisfaite dans ce monde. Nous avons besoin de l'approbation de Dieu, pas celle des hommes !

Que sait-on de ce nom ?

1. Il sera « nouveau » : En grec on a 2 expressions: *neos* et *kainos*.

« *Neos* » signifie nouveau dans la perspective du temps. « *kainos* », signifie nouveau dans le temps, sa nature et son caractère.

Ex : pour Konrad Zuse, l'ingénieur qui a construit le premier ordinateur au monde en 1938, on aurait utilisé le mot *kainos* pour décrire cette nouvelle invention. Alors qu'aujourd'hui, lorsqu'un ordinateur sort de la chaîne de montage d'un fabricant, il s'agit d'un « *nouvel* » ordinateur, mais comme il s'agit d'un objet déjà connu, *neos* serait l'expression pour décrire cette invention.

Ce concept de « *kainos* » apparaît aussi pour *la nouvelle Jérusalem, le nouveau chant, le nouveau ciel et la nouvelle Terre.*

Ici, Jésus l'utilise pour ce « nom » qui nous sera donné, qui sera totalement nouveau et unique.

2. Ce nom exprimera avec justesse l'essence de notre nature.

Nous connaissons plusieurs personnes dans la Bible dont les noms ont été modifiés parce qu'il y a eu des changements décisifs dans leur vie, l'expression extérieure d'une promesse spéciale ou d'une relation particulière avec Dieu.

Ex : Abram « *père de famille* » en Abraham, « *père de la multitude* » qui signifie clairement sa nouvelle position : il est devenu le « père de la foi ».

Jacob « *celui qui prend par le talon, qui supplante* » est devenu Israël. À Jabbok, Jacob lutta avec Dieu, ce qui a permis un changement décisif dans sa vie. C'est après que Dieu lui donna le nom Israël (*Lutteur avec Dieu*). Par la suite, il lutta pour Dieu.

(Genèse 32:30) : *Jacob appela ce lieu du nom de Peniel; car, dit-il, j'ai vu Dieu face à face, et mon âme a été sauvée.*

Saul devient Paul : Ce persécuteur des chrétiens, se convertit à Jésus. Il devient l'apôtre Paul, le plus grand missionnaire.

Simon devient Pierre (Jean 1:42) : [...] *Tu es Simon, fils de Jonas; tu seras appelé Céphas; « Pierre ».* Jésus savait que Simon était doté d'un caractère instable, mais que sa personnalité changerait au point de devenir aussi ferme qu'un roc.

Nous recevons donc ce « **nouveau nom** » **de la part de Dieu**, et cela représente le commencement d'une nouvelle vocation et une nouvelle histoire pour nous... celle de la vie éternelle et impérissable avec Lui.

Un nouveau statut est établi (Matthieu 25:21) : *Son maître lui dit : C'est bien, bon et fidèle serviteur; tu as été fidèle en peu de chose, je te confierai beaucoup; entre dans la joie de ton maître.* Jésus fait référence ici à cette nouvelle vocation dépendante de nos œuvres terrestres. Par ce nom, Jésus exprime l'évaluation qu'il fait de notre valeur.

Ce nom sera unique. Tout comme sur terre, il n'y a pas de répétition de la forme d'un flocon de neige ou d'une feuille de chêne; nous aussi, nous avons été créés par Dieu de manière unique, absolument différents de tous les autres. Combien ce nouveau nom décrira avec justesse l'essence unique de notre être.

L'éternité sera un lieu de célébration perpétuelle (Matthieu 22:1-2) ... *Le royaume des cieux est semblable à un roi qui fit des noces pour son fils.*

Un mariage est une des plus belle fête sur terre. C'est intéressant que Jésus décrive ici le royaume comme l'atmosphère d'une fête exceptionnelle. L'éternité sera un lieu de louange et de réjouissance.

4^e aspect : Nous y régnerons. Nous exercerons aussi des responsabilités (Apocalypse 22:5) : *Il n'y aura plus de nuit; et ils n'auront besoin ni de lampe ni de lumière, parce que le Seigneur Dieu les éclairera. Et ils régneront aux siècles des siècles.*

Dans la parabole des dix mines décrite dans (Luc 19:13) : *Il appela dix de ses serviteurs, leur donna dix mines, et leur dit : Faites-les valoir jusqu'à ce que je revienne* =Mettre l'argent au travail.

Un serviteur augmente la somme de 10 , un autre de 5 . Lorsque Jésus les juge, Il dit au premier serviteur (v 17) : *C'est bien, bon serviteur; parce que tu as été fidèle en peu de chose, reçois le gouvernement de dix villes.*

Le 2^e serviteur reçoit, à son tour, ce qu'il mérite (v 19) : *Il lui dit : Toi aussi, sois établi sur cinq villes.*

Nous pouvons donc en conclure que dans l'éternité, la responsabilité de régner nous sera confiée et les domaines assignés dépendront de notre effort et de notre travail pour le Royaume de Dieu ici sur terre. Nous y régnerons avec Jésus ce qui impliquera de nombreuses fonctions créatives et changeantes, mais ce sera facile de les accomplir !

Pourquoi ? Parce qu'il n'y aura pas de stress au travail, pas d'échelles à gravir, pas de syndicats, ni de politiques contraignantes.

En conclusion

Dans l'éternité, nous serons avec Dieu, parfaitement heureux, notre corps libéré de toute maladie, nous serons changés à tout jamais, nous y serons accueillis et nous y vivrons dans une atmosphère de louange et de célébration et nous y règnerons avec Dieu éternellement.

Oui, nous pouvons nous réjouir, mais en attendant qu'en est-il de ceux qui nous entourent ?

(Marc 16: 15-16) : [...] Allez dans le monde entier annoncer la Bonne Nouvelle à tous les êtres humains. Celui qui croira et sera baptisé sera sauvé; mais celui qui ne croira pas sera condamné. (Matthieu 5:13-14) : Vous êtes le sel de la terre [...] Vous êtes la lumière du monde. [...] **Voici le mandat que le Seigneur nous a donné** : annoncer la bonne nouvelle, car celle-ci a une portée éternelle...

La porte du ciel est encore ouverte, Dieu est accessible et parle à ce monde par notre vie (v 16). *Que votre lumière brille devant les hommes, afin qu'ils voient le bien que vous faites et qu'ils louent votre Père qui est dans les cieux.*

Jésus a confirmé que par la puissance de Son Esprit, que nous avons reçu, nous serions ses témoins ! Nous sommes donc tous dans Sa mission de sauvetage... Porteurs d'un message de vie et d'éternité.

Questions de réflexion :

1.Considérez-vous que Jésus vous rende vraiment heureux? Comment l'exprimez -vous en témoignant ?

2. (1 Jean 3,2) [...] lorsqu'il paraîtra, nous serons semblables à lui, parce que nous le verrons tel qu'il est. Qu'est-ce que cela veut dire?

3. Selon Apocalypse 2:17, quel aspect des trois dons vous parle le plus?

4. La Bible termine dans le dernier chapitre (Apocalypse 22:5) [...] Et ils régneront aux siècles des siècles! Qu'est-ce que cela signifie pour vous?

5. Vous êtes mes témoins... Vous êtes la lumière du monde... le sel de la terre.

Comment expérimentez-vous le fait que votre vie sert de témoignage et que vous êtes son « porte-parole » ?